



わづやま夢い学校

松原

学校通信まつばら 2月号
平成29年2月1日
(第389号)

世田谷区立松原小学校
校長 石谷 清隆

〒156-0043

世田谷区松原 5-4 3-2 6

TEL 3322-0191 FAX 3322-4351

URL <http://school.setagaya.ed.jp./maba/>

題字は、彩の会 竹尾昭子先生にお書きいただきました。

松原小学校の教育目標
やさしい子 考える子 元気な子

「元気で」「静かな」子どもたち

副校長 久野 浩誉

副校長として松原小学校に着任し、1年が過ぎようとしています。今、この1年間を振り返って、本校の子どもたちのすばらしさとは何かを考えてみました。

4月、5年生の遠足の引率をしました。

高尾山に登る時、子どもたちは、友達とさまざまな話をしながら、楽しそうに歩いて山頂を目指しました。つらそうにしている子がいると「元気だせよ」「荷物もってあげようか?」そんな声かけをしていました。帰りは急勾配の道を1時間以上歩いたのですが、「葉っぱの色がきれいだな」なんて言いながら、楽しそうに、(時に歌を歌ったりして…)下りてきました。とても元気で、友達のことが大好きな5年生なんだなと感じました。しかし、電車の中は全く違いました。

行きの電車、帰りの電車(実際には帰りは、疲れて寝てしまった子がたくさんいたのですが….)ともに、とても静かなのです。「電車の中では話さない」というマナーが徹底している上に、少し話し声がすると、何人かの子が「しつ、静かに…」と声をかけます。するとその声がぴたりとやみます。

先週の全校朝会のことです。体育館に集まった子どもたちは初め、思い思いに周りの子と話していました。でもひとたび先生がステージに立つと、その話し声はぴたりとやみ、誰も一言も話すことなく、その先生の話に集中し、体育館に静寂が訪れました。これは1年間を通して見られた子どもたちの姿でした。いつ見ても、その子どもたちの姿にはほれぼれます。

子どもは元気が一番だと私は思います。でも、ただただ元気なだけではダメなんだと松原小学校の子どもたちを見て思います。

「元気で」「静かな」松原の子たちであること。それは私にとって本校の子どもたちの一番のすばらしさであり、それを誇りに思っています。

元気なあいさつ 一あいさつ週間一

4年担任 前田 章宏

松原小学校では、4年生、5年生、6年生が門に立ち、あいさつ当番をしています。4年生は、1月に初めてのあいさつ当番を担当し、地域の方や保護者の方と一緒にあいさつをしました。初めてながらも、元気いっぱいにあいさつをしている4年生の姿に頼もしさを感じました。

元気なあいさつが返ってくるとれしくなるという声もありましたが、寒さのせいでしょうか、あいさつが返ってこなかった、進んであいさつしてくれる子が少なかった、という声も聞かれました。人と人との心をつなぐ大切な言葉『あいさつ』。あいさつの大切さや意義を学ぶことができた貴重な一週間でした。

あいさつ当番を担当して、4月からは学校をリードしていく高学年になるのだという意気込みも感じられました。これからも、元気なあいさつの声が聞こえる松原小学校を学校一丸で目指していきます。

毎回一緒に取り組んでくださる地域の方・保護者の方に感謝いたします。



松原子ども会をおえて

特活主任 菅野 江里香

今年度は三学期が始まり、すぐに松原子ども会がありました。短い期間での準備となりましたが、「輝く夢と笑顔あふれる花火を打ち上げよう！！」というスローガンを達成するために、各クラス力を合わせて準備を進めてきました。当日は、地域の方々、保護者の方々含め、たくさんの笑顔が花火の様にあちらこちらで打ち上がっている様子が見られました。

今年初めて松原子ども会を経験した1年生は、「2年生のわくわくおもしろやでたくさんあそべたのしかった。らい年はおみせをがんばりたい。」と笑顔で話してくれました。今年最後の松原子ども会となった6年生は、「みんなが生き生きとお店をやったり、お客様として楽しんだりしていてうれしかった。最後の松原子ども会が思い出に残るものとなり、良かった。」と話してくれました。

一人一人の思い出に残る松原子ども会となったことを嬉しく思います。一緒に盛り上げてくださった皆様、本当にありがとうございました。

主事室から

学校主事 村田 剛

子どもたちの様子を見て、安全な毎日を過ごしてもらうために私たち主事は、具体的にどういう知恵を出していけば良いのだろうか？

子ども一人ひとりに深く接することができない私たちにとって、短いあいさつや声掛けの中の情報を感じて、安全だと結びつけていかなければなりません。

毎日元気に登下校する子どもたち。しかしときには前日の疲れもあるのか、あいさつの声が小さい子どもや、あいさつを返してくれない子どももいます。

松原小学校は、坂道が多く、井の頭線の踏切など危険な場所もあるところが他の地域とは少し異なると思います。その中で通学する子どもたちにとってあいさつや声掛けは、子どもたちを事故から守る大切な知恵なのです。

主事として、このような意識を持って毎日子どもたちの様子を見守り、かつすべての仕事に取り組んでいきたいと思います。



豊かな心

1月のテーマは「感謝」でした。

1月は、いつもお世話になっている方々に感謝の気持ちを表す手紙を書きました。日頃、心の中で思っていることをあいさつや表情、手紙などで表現する機会になったらいいなと願っています。今回は、4・6年生の掲示板から紹介します。

～豊かな心 掲示板より～

4年生

いつもぼくたちの安全を守ってくれるMPさんたちのおかげで、事故がないと思います。ありがとうございます。
これからもよろしくお願ひします。

いつも、お母さんが当たり前のように家事をやっているけれど、お母さんが熱を出した時、私が、皿洗いやそうじをしました。とても時間を使ったし、つかれたので、これを毎日やっていて、とても大変だとわかれました。感謝しています。

いつもおいしい給食ありがとうございます。4年3組は3学期、給食を減らす人が少なくなりました。そのためみんな大きくなり、じょうぶになりました。ぼくはカレーが好きです。これからもおいしい給食をくって下さい。

6年生

ぼくは、芋ほりで青少年委員・民生委員さんに助けてもらったことをよく覚えています。ぼくは、力が弱く、芋をとるのにとても時間がかかっていました。しかし青少年委員・民生委員さんがほるのを助けてくれて無事とることができました。その時、お礼を言えなかったのですが、とても感謝しています。ありがとうございました。これからもよろしくお願ひいたします。

(青少年委員・民生委員の皆様への手紙より)

あいさつ週間では、朝早くから来て、あいさつをしてくれたりありがとうございます。そして、声をかけてくださいり、とても嬉しかったです。あいさつをしてもらったり、したりすると、すごく気持ちが良くなります。他にも、1年生の時にやった芋ほりが青少年委員・民生委員さんが計画してくださったことだと知りました。ありがとうございます。すごく楽しかったことを覚えています。これからもよろしくお願ひいたします。

(青少年委員・民生委員の皆様への手紙より)

あいさつ週間などで、いつも学校のために活動してくださってありがとうございます。私は低学年の頃、あいさつが苦手でした。でも1年生の時に青少年委員・民生委員の方々が笑顔であいさつをしてくれて本当にうれしく、気持ちがよかったです。その日から、自分から大きな声と笑顔であいさつできるようになりました。青少年委員・民生委員さん、いつもありがとうございます。これからもよろしくお願ひいたします。

(青少年委員・民生委員の皆様への手紙より)

私は、青少年委員・民生委員さんが、どんな仕事をしているのか知りませんでした。でも、先生に教えてもらい色々な所で私たちのために仕事をしてくださっていることが分かりました。あいさつ週間の時には門に立ち、デイキャンプの時も手伝いをしてくださっていることが分かりました。私は毎年デイキャンプを楽しみにしています。青少年委員・民生委員さんには、本当に感謝しなくてはいけないなと思いました。

(青少年委員・民生委員の皆様への手紙より)

「人格の完成を目指して」

2月のテーマ “やりぬく心”

- ・心をしっかりと、努力し続けるようになろう。
- ・自分の目標に向かい、努力し続けていますか？
- ・時々くじけそうになるけど、一歩一歩がんばるよ。

2月の生活目標

“最後までやりぬこう”

- ・めあてに向かって努力しよう。
- ・めんどうなことでも最後までやりぬこう。
- ・係や当番の仕事は、最後まできちんとやろう。

世田谷区立松原小学校 2月の行事予定

| 日 | 曜 | 予定 | 日 | 曜 | 予定 |
|----|---|-----------------------------------|----|---|--|
| 1 | 水 | B 時程 | 16 | 木 | 委員会・クラブ発表集会(マーチングクラブ) |
| 2 | 木 | | 17 | 金 | 1・2年4時間授業 アルミ缶回収終 新1年生保護者説明会(14:00~16:00) |
| 3 | 金 | 読書週間終 | 18 | 土 | |
| 4 | 土 | 土曜授業日 一風堂ワークショップ(1-3校時 体育館 6年) | 19 | 日 | |
| 5 | 日 | | 20 | 月 | かたづけ週間始 |
| 6 | 月 | | 21 | 火 | クラブ活動(6校時) |
| 7 | 火 | クラブ活動なし | 22 | 水 | |
| 8 | 水 | | 23 | 木 | 音楽集会 七輪体験(3年) |
| 9 | 木 | 地区班遊び集会 | 24 | 金 | かたづけ週間終 |
| 10 | 金 | | 25 | 土 | 松原小学校避難所運営訓練(10:00~11:30) 体育館・校庭 |
| 11 | 土 | 建国記念の日 | 26 | 日 | |
| 12 | 日 | | 27 | 月 | 保護者会(1.2年)14:45~ |
| 13 | 月 | アルミ缶回収始(環境美化委員会) | 28 | 火 | 委員会活動(6校時 3月分 最終) |
| 14 | 火 | クラブ活動(6校時) ※3年生見学 | | | |
| 15 | 水 | | | | ※今月の避難訓練は、予告なしで実施しますので、掲載していません。 |

1／30（月）校長室において、学校運営委員会が開催されました。

<話し合われた内容>

- ・文化・スポーツコミュニティ文化祭について
- ・来年度の学校運営委員について
- ・プール、体育館改築、改修について

*その後、職員会議に参加し、学校関係者評価委員長 岩谷 力先生による報告を聞きました。学校関係者委員会の報告書については、3月に学校ホームページ上に掲載しますので、ぜひご覧下さい。

次回 学校運営委員会 2／4（土）10：00～ 校長室で行います。

給食費の引き落としは2月が最後です

3月の分も2月10日（金）に引き落とされます。残高不足にならないよう、確認をお願いします。引き落としができない場合、現金で徴収させていただきます。よろしくお願ひいたします。